

Vicepresidente cubano reafirmó importancia de África para la nación antillana



por Roberto Morejón

Cuba reafirmó sus lazos de fraternidad con África durante visitas oficiales cumplimentadas por su vicepresidente Salvador Valdés Mesa a Etiopía, Sudáfrica y Mozambique, donde destaca la colaboración antillana.

En su condición de invitada especial, la voz de Cuba se hizo escuchar en la vigésimo octava Cumbre de la Unión Africana, en Addis Abeba, la capital de Etiopía.

Constituyó un honor y una oportunidad especial que el enviado de la nación caribeña se dirigiera a los Jefes de Estado y otros representantes de los 54 Estados miembros.

El orador reiteró el sentimiento por la historia común, evocó el aporte de los esclavos africanos al origen de la nacionalidad cubana y recordó que su país asumió como propia la independencia y autodeterminación del llamado continente negro.

En la atmósfera de la cita cimera reinó el aporte desinteresado de los cubanos a los pueblos de esa región en las esferas militar y civil, uno de cuyos capítulos esenciales fue la ayuda a combatir el ébola.

La delegación cubana agradeció a los presentes la declaración de la Unión Africana para exigir por octava ocasión consecutiva el cese del bloqueo estadounidense.

Fue Etiopía la primera de las visitas oficiales de Valdés Mesa, quien en entrevistas con el presidente Mulatu Teshome y el influyente primer ministro, Hailemariam Desalegn, analizó las posibilidades de expansión de los intercambios.

Valdés Mesa escuchó de sus interlocutores el interés de ampliar los nexos en la salud, educación, comercio e investigaciones científicas y propuso hacer aportes en las ramas biotecnológica y turismo.

Durante su posterior visita a Sudáfrica, el vicepresidente del Consejo de Estado se entrevistó con el primer mandatario Jacob Zuma y repasó con las autoridades la amplia cooperación, sobre todo en la salud.

Más de 600 profesionales, incluyendo 400 médicos, trabajan en la patria de Nelson Mandela, como constató el visitante al recorrer el hospital Beki Mlangeni, inaugurado en 2015 en el popular suburbio de Soweto, con casi 2 millones de habitantes.

Para concluir el recorrido africano, el representante cubano viajó a Maputo, donde participó en la ceremonia por el Día de los Héroes, y conversó con el presidente de Mozambique, Filipe Nyusi, y el primer ministro Carlos Agostinho Do Rosario.

Cuba y Mozambique establecieron relaciones diplomáticas en mil 975 y en estos momentos más de 450 cooperantes prestan sus servicios en la ex colonia portuguesa, en la salud, educación, deportes y cultura.

El fructífero recorrido de Valdés Mesa por tres países africanos permitió reiterar la disposición de Cuba de apoyar la legítima aspiración del continente de tener una representación permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/120688-vicepresidente-cubano-reafirmo-importancia-de-africa-para-la-nacion-antillana>



Radio Habana Cuba